
SERV:ÇO PUBLICO FEDERAL 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA FRONTEIRA SUL 
COMITÊ ASSESSOR DE PESQUISA - CAP/UFFS 

ATA DA ia REUNIÃO DO COMITÊ ASSESSOR DE PESQUISA—CAP/UFFS-2014 

1 Aos dez dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, às oito horas e trinta e 

2 cinco minutos, na Sala de Videoconferência, 1 1  andar, Unidade General Osório, 

3 Centro, Chapecó na Universidade Federal da Fronteira Sul - UFFS, foi realizada 

4 por videoconferência com os demais campi a primeira Reunião do Comitê 

5 Assessor de Pesquisa - CAP/UFFS, instância vinculada à Pró-Reitoria de 

6 Pesquisa e Pós-Graduação - PROPEPG. A reunião foi presidida pelo Diretor de 

7 Pesquisa e presidente do CAP, professor Fernando Perobelli Ferreira. Também 

8 estavam presentes os servidores técnico-administrativos em educação da 

9 DPE/PROPEPG, Dilvan Mauricio Lopes, Ilson dos Santos, Eliane Sinigoski e 

10 Priscilla Romano; do campus Chapecó os professores: Rosiane Berenice Nicoloso 

11 Denardin e Enise Barth Teixeira e Claunir Pavan; do campus Erechim: não 

12 recebemos a lista de presença - segue em anexo a cópia do e-mail da solicitação 

13 de presença; do campus Cerro Largo os professores: Rafael Rodrigo Wolfart 

14 Treib, Sidinei Radons, Roque Ismael da costa Gullich e Márcio Antônio 

15 Vendruscolo; do campus Laranjeiras do Sul os professores: Valdemir Velani, 

16 Siomara Aparecida Marques e o técnico administrativo: Everton Donizetti Kielt; do 

17 campus Realeza os professores: Wagner Tenfen, DaIila Moter Benvegnú, Denise 

18 Maria Souza de Mello, Fabiana Elias e a técnica administrativa: Andressa 

19 Benvenutti Radaelli; do campus Passo Fundo o técnico-administrativo: Jorge Luiz 

20 dos Santos de Souza e as Professoras: Lucimar Maria Fossatti de Carvalho e 

21 Helena de Moraes Fernandes; Justificaram ausência os servidores do campus 

22 Chapecó: Valeria silvana Faganello; campus Cerro Largo: Milton Norberto 

23 Strieder; campus Erechim: Thiago soares Leite e Diego Azevedo Mota; campus 

24 Laranjeiras do Sul: Luciano Tormen, José Francisco GrilIo e Paulo Hahn. O 

25 professor Fernando iniciou a reunião apresentando os itens da pauta: a) Informes 

26 gerais; a.a) Divulgação do edital de chamada pública MCTI/Finep/CT-Infra - 

27 Proinfra - 02/20 14 -1  b) Aprovação da ATA referente à sessão anterior; c) Sugestões 

28 de alteração das resoluções de institucionalização de projetos e regulamento da 

29 pesquisa, recebidas até 31/12/2014; d) Minuta Edital PIBIC/2015; e) Proposta de 

30 criação de Grupo de Pesquisa: Estudo e Pesquisa interdisciplinar saúde e 
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31 cuidado - GEPISC (relator: Profa. Lucimar M.de Carvalho— Passo Fundo - 

32 Processo: 23205.004025/2014-49); Movimentos sociais na Fronteira Sul (relator: 

33 Profa.Siomara Marques - Laranjeiras do Sul - Processo: 23205.393212014-71); 

34 Lógica, Linguagem e conhecimento (relator: Prof. Paulo Hahn - Laranjeiras do 

35 Sul - Processo: 23205.00410612014-49); O diretor de pesquisa iniciou a sessão 

36 cumprimentando todos os presentes, quanto aos informes gerais, solicitou que 

37 sejam encaminhadas as listas de presença ao e-mail da Diretoria de Pesquisa, na 

38 sequência, informou que já é possível utilizar o CNPJ da UFFS dos campus de 

39 Realeza e Laranjeiras do Sul para captar recursos da Fundação Araucária, 

40 ressaltou a respeito da abertura do Edital do FINEP e do prazo para submissão de 

41 projetos, lembrou que em junho de 2015 haverá uma nova composição dos 

42 membros do CAP. Em seguida, o Diretor de Pesquisa disponibilizou o espaço para 

43 informes dos campi, não havendo nenhuma manifestação a respeito, passou-se 

44 para o segundo item de pauta, no qual foi submetida à aprovação à ATA da reunião 

45 anterior, que foi aprovada por unanimidade pelos presentes. No terceiro item de 

46 pauta, o Diretor de Pesquisa disponibilizou o espaço aos demais membros da 

47 reunião para mais sugestões de alterações das resoluções. O campus de Cerro 

48 Largo informou que não estão encontrando avaliadores para os projetos, nesse 

49 momento o Professor Fernando Perobelli também falou que essa dificuldade é 

50 muito comum, visto que, os avaliadores não são remunerados por esse trabalho. O 

51 professor Wagner do campus de Realeza sugeriu que as avaliações não deveriam 

52 ser sigilosas, e sim, deveriam ser abertas, compreendendo todos os envolvidos no 

53 processo o que o tornaria mais ágil e transparente. O Diretor de pesquisa comentou 

54 que a Diretoria de Pesquisa está realizando o trabalho de avaliação dos Grupos de 

55 pesquisa. O Professor Wagner sugeriu que após o término desse trabalho, seja 

56 disponibilizado os resultados finais à Comissão de Avaliação a ser criada entre os 

57 membros do CAP. Dando sequência à reunião, a professora Roseane também 

58 comentou a respeito da dificuldade de encontrar avaliadores e sugeriu vincular a 

59 atividade de avaliação aos membros do CAP. O professor Fernando concordou 

60 com a forma de avaliação aberta e não sigilosa. O professor Wagner sugeriu a 

61 realização de um levantamento nos campi a respeito dos equipamentos, material 
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62 de consumo e estrutura física a fim de tornar mais eficiente a distribuição de 

63 recursos, conforme a necessidade, visando a aprovação ou não de projetos. Em 

64 seguida o professor Fernando apresentou a sugestão da professora Anelise 

65 Rambo a respeito do excesso de formulários para institucionalização de projetos, 

66 que se refere à retirada do inciso III do primeiro parágrafo do Art. 6 0  da Resolução 

67 00512013, em especial à exigência do plano de trabalho do docente. Todos os 

68 membros concordaram com a retirada. O diretor de Pesquisa também comentou 

69 que o professor ou o aluno que não cumprir com o termo de compromisso do 

70 bolsista, terá de devolver o recurso, conforme foi decidido na ultima reunião de 

71 2014 do CNPq. Também informou que será incluída a Comissão de Biosegurança - 

72 CBIO na resolução. Os membros do CAP decidiram que a submissão de projetos 

73 ao CEP ou à CEUA deve continuar ocorrendo antes do início das atividades de 

74 pesquisa. O diretor de Pesquisa abriu a discussão a respeito do Art. 9 0  parágrafo 5 1  

75 da Resolução 005/2013, que trata do prazo para a inclusão de estudante voluntário 

76 antes do término da vigência do projeto, que atualmente é de 06 meses. Não 

77 havendo consenso a respeito do prazo para inclusão de estudantes voluntários 

78 antes do término da vigência do projeto, o diretor de pesquisa abriu votação com as 

79 opções de quatro ou seis meses sugeridas pelos integrantes da reunião. A opção 

80 escolhida pela maioria foi a de 04 meses. Dando sequência à reunião, o Professor 

81 Fernando abriu a discussão sobre a possibilidade de incluir mais alunos 

82 voluntários, que atualmente é permitido até cinco estudantes por pesquisador. O 

83 prof. Wagner se pronunciou e sugeriu manter esse número de estudantes, por 

84 outro lado, o professor Sidinei se mostrou favorável à retirada do limite de alunos 

85 voluntários. A professora Enise sugeriu aumentar o número de estudantes 

86 voluntários para oito por pesquisador. Os professores Wagner, Dalila e Roque 

87 sugeriram o número de cinco estudantes voluntários por projeto e não por 

88 pesquisador. Não havendo consenso, o diretor de Pesquisa abriu votação, primeiro 

89 com as opções de limitar ou deixar livre o número de estudantes voluntários, 

90 vencendo com dez votos a opção de limitar o número de estudantes voluntários. 

91 Em seguida, abriu-se a votação para a escolha de oito ou dez alunos voluntários 

92 por pesquisador, a qual resultou em sete votos para a opção de oito estudantes 

/ 
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93 voluntários e oito votos para a opção de dez estudantes voluntários sendo essa a 

94 opção vencedora. Em seguida, o Diretor de Pesquisa passou ao quarto item de 

95 pauta e apresentou a minuta d edital PIBIC/2015 para que os demais membros da 

96 reunião apresentassem sugestões e alterações. A professora Dalila sugeriu 

97 agendar uma nova reunião do CAP, para continuar o quarto item da pauta, visto 

98 que, o horário da reunião estava vencido e alguns membros já haviam se 

99 ausentado. O professor Wagner também foi favorável ao agendamento de uma 

100 reunião extraordinária. Dessa forma, o professor Fernando falou que 

101 posteriormente informaria os membros do CAP sobre a nova reunião, dependendo 

102 da disponibilidade do espaço para a reunião e da videoconferência. Quanto ao 

103 sexto item da pauta, o Diretor de Pesquisa solicitou os pareceres das propostas de 

104 criação de grupos de pesquisa aos relatores e informou que se as propostas de 

105 criação dos GP's, estiverem de acordo com o Regulamento da Pesquisa. E, 

106 resolvidas as sugestões de adequação, aprovará os mesmos em caráter Ad 

107 referendum. Não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a reunião às 11 h57 

108 eu, Dilvan Mauricio Lopes, SIAPE 2131708, lavrei a presente Ata, qu 	a a, 

109 será devidamente assinada por mim e pelo presidente da sessão.  
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